



Freie Jugend

Nachrichtenblatt für die Freunde einer Jungmännerbewegung in Ostfrld.
Herausgeber Pastor Brunzema in Grosswolde (bei Ihrhove)

Nr.1

1935

Januar

Helft kämpfen !

Römer 15,30.

" Auf, auf zum Kampf ! Zum Kampf sind wir geboren."

Das soll auch wieder im neuen Jahr gelten. Christ sein, heisst Kämpfer sein. Kampf ist kein Kinderspiel, sondern Ernst, bei dem es ums Leben geht. Unser Herr und König, Jesus Christus, sendet uns wie Schafe mitten unter die Wölfe. Der Kampf scheint von vornherein verloren.

Darum schauen wir uns um nach den Kampfgenossen. Wir freuen uns über jeden, der neu hinzu kommt. Wir rufen euch, die ihr bis jetzt zu Hause geblieben seid : Helft mit ! Es ist eure Sache !

Wir haben eine Waffe, der die Welt nichts entgegen setzen kann : Das Gebet. Vieles können wir lernen von der Welt. Klug sollen wir sein, wie die Schlangen. Aber eine Waffe, die wir alle gebrauchen können, mit der wir uns gegenseitig helfen können, ist das Gebet. Dafür haben wir die herrlichsten Verheissungen. Gerade in den kommenden beiden Monaten wird es viel Arbeit und Kampf geben auf unsern Bibelkursen. Helft mit kämpfen durch Beten !

Wir rechnen mit dem Sieg ! Unser Glaube ist der Sieg, der die Welt überwunden hat. Aber es geht nie ohne Kampf zum Sieg. Wo kein Kampf ist, da ist auch kein Leben, da fehlt die Freude. Wer aber betet um den Sieg, der weiss, von wem allein Sieg, Leben und Freude kommt. Unser Heiland lässt es auch für dieses Jahr verkünden : " Mir ist gegeben alle Gewalt im Himmel und auf Erden. Darum gehet hin....."

Wer nicht kämpft, trägt auch die Kron
des ewigen Lebens nicht davon.

Alle Trübsal, wenn sie da ist, dünket sie uns nicht Freude, sondern Traurigkeit zu sein; aber darnach wird sie geben eine friedsame Frucht der Gerechtigkeit denen, die dadurch geübt sind. Hebr. 12, 11.

Wenn ein Kind die Züchtigung der Eltern empfindet, weint es und meint, es geschehe ihm ein Unrecht. So ist es auch oft mit Menschen, die ein Eigentum Jesu sind und denen nun Kreuz auferlegt wird. Sie können sich nicht damit zurecht finden. Gott will uns durchs Kreuz nicht ins Verderben bringen, sondern davon erretten.

Wenn der Arzt eine Wunde schneidet, beissende Medikamente darauf legt, so will er die Wunde damit reinigen und dann heilen. Durch die Trübsale will uns der Herr abziehen von der Welt zu sich hin. Sieht Gott, dass wir unser Herz an irdischen Sachen hängen, so nimmt er uns dieselben. Wir sollen ihn allein lieben und unsere Freude an ihm haben. Sieht er, dass wir durch die beständige Glückseligkeit, Ruhe und Wohlergehen träge werden zum Gebet, nachlässig in unserm Christentum, so lässt er uns ein wenig bekümmert werden, damit wir wieder nach ihm verlangen und in seiner Erkenntnis zu wachsen trachten. Bei diesem allen bleibt er der gnädige, weise und allmächtige Gott, der uns Menschen so herzlich liebt.

Es grüsst herzlich Dietrich Kromminga

Januar ist ein Bibelkursus in Ditz. Verlaat. Kommt alle ! Da werdet ihr hören und sehen, was dort gemacht wird. Ihr werdet es nicht bereuen.

Euer Hinderk Bronsema

Campen bei Emden

Bibelkursus in Oldendorp.

Als vor einigen Monaten besprochen wurde, wo in diesem Winter Bibelkurse sein sollten, wurde auch hier der Wunsch geäußert, ob hier nicht ein Bibelkursus stattfinden könnte. Alle Vorbereitungen und Besprechungen klappten gut. Die Zeit wurde festgelegt vom 10.-17. Dezember.

Eine Sorge war da : Kommen auch junge Männer hier her ? Auch diese Sorge wurde uns abgenommen. Einige Anmeldungen kamen.

Der Anreisetag kam. Es regnete unaufhörlich. Einige Freunde hatten sich dadurch abhalten lassen. Dafür kamen aber andere, die sich nicht angemeldet hatten. So war unsere Schar doch nicht klein. Als Erstes gab es eine Tasse Tee und Butterbrot. Um 6½ Uhr war der erste Evangelisationsvortrag in der Kirche. Pastor Homer-St. Georgiwold sprach über das Gleichnis vom reichen Mann und armen Lazarus. Schon der erste Vortrag gab uns allen zu denken. Vormittags wurde das Buch Jona besprochen, an den Nachmittagen wurden verschiedene Lebensbilder behandelt. Es waren wirklich Stunden, in denen wir zu den Füßen Jesu saßen und seiner Rede lauschten. Besonders schön waren natürlich die letzten Tage. Jesus hat mit einem jeden ernst und deutlich geredet. Bei der Abschiedsfeier am Sonnabendnachmittag stellte es sich heraus. Ich glaube, wohl kaum einer ist von Oldendorp gegangen, der nicht die Entscheidung getroffen hat für Jesus.

Nun sind wir alle wieder an unserm Arbeitsplatz. Da gibt es noch immer Not und Versuchungen. Niemand kann da aus eigener Kraft standhalten. Sollten wir aber verzagen und mutlos werden ? Nein, aufsehen wollen wir auf den Anfänger und Vollender des Glaubens. Was er angefangen hat, das wird er auch hinausführen.

Es grüsst

Wichert Oosting

Wendorp

Mädchen und Frauenbibelkursus in Bühren.

In der dritten Adventswoche, also vom 10.-14. Dez. fand in Bühren ein Frauen und Mädchenbibelkursus statt. Die Leitung hatte Jugendbundsekretär Dräger aus Hannover übernommen.

Da uns zu solchen Zwecken keine Kirche oder Saal zur Verfügung steht, hatte auch dieses Mal Familie Folkerts uns ihr grosses geräumiges Wohnhaus zur Verfügung gestellt.

Die Teilnehmerzahl war am Anfang nicht besonders gross, doch stieg sie von Tag zu Tag. Die Abendversammlungen waren immer sehr gut besucht, in den letzten Tagen war alles überfüllt.

In den Tagen hat der treue Herr " Grosses an uns getan, des sind wir fröhlich. "Es war wunderbar zu sehen und zu hören, wie der Herr manchem das Herz auftrat und seinen Einzug halten konnte.

Welch eine Glaubensstärkung war es für uns, dass der Herr die vielen Gebete erhört. Ja, er hat gegeben über Bitten und Versehen. Eine Anzahl Mädchen und Frauen und auch Männer haben sich für Jesus entschieden. Unsere Stunden sind jetzt auch viel besser besucht.

Wir wollen all unsere Kräfte dem König aller Könige weihen, damit wir alle ein rechtes Licht werden für ihn.

Jugendbund Bühren

G. D.

Dietrichsfeld vom	14. - 21. Jan.	Posaunenfreizeit	(Anmeld. P. Brunzema)
Irhove	" 13. - 18.	" Mädchenbibelkursus	
Gildehaus	" 17. - 20.	" Jungmänner "	{ " P. Hamer Gildehaus
Dietrichsfeld	" 21. - 25.	" Frauen "	{ " P. Brunzema
Campen	" 22. - 29.	" Jungmänner "	{ " P. De le Roi
Dietrichsfeld	" 28. Jan. - 4. Febr.	Führerkursus	{ " P. Brunzema
Bühren	" 4. - 11.	" JungmännerBibelk.	{ " P. Brunzema
Neustadt-Goedens	" 11. - 18.	" " "	{ " P. Brunzema

Achtung ! Führerkursus ! Wer irgend kann, macht sich dazu frei!
 Die Leitung hat Dr. Joachim Müller, der bis vor kurzem Sektr. des ev.
 deutschen Jugendwerks beim Weltbund in Genf war.

Unsere Bibelarbeit lautet : "Führergestalten der Bibel ".

Nachmittags : " Aus der Arbeit für die Arbeit "

Abends : Der neue Mensch der proletarischen Revolution

Der neue Mensch der völkischen Revolution

Der neue Mensch der Wiedergeburt aus dem Geist

Der Christ und die Familie

Der Christ und das Volk

Der Christ und die Kirche.

Bitte ,meldet euch recht bald an ! Pastor Brunzema , Großwolde.